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●專賣二手電玩遊戲店GameStop近日引發了散戶吊打華爾街對沖基金的「人
民戰爭」，4個交易日狂飆逾700%，令沽空該股的大鱷損兵折將。 路透社

財 經 簡 訊

在投資世界中，散戶時常成為大鱷

的「點心」，但近日一隻美股就打破了

這個定律。專賣二手電玩遊戲的美國公

司GameStop（GME、遊戲驛站) 近日

成為全球焦點，因其引發了一場散戶吊

打華爾街對沖基金的「人民戰爭」，4

個交易日狂飆逾700%，將大鱷打到破

產。外電分析指，事件背後一方面是這

些打電玩的千禧世代不滿大鱷看衰他們

心愛的公司，另一方面他們是對美國財

富分配不均、華爾街的強取豪奪表達不

滿。

●香港文匯報記者 莊程敏

香港文匯報訊 正站在風口上的新
能源汽車行業，奇跡一再湧現。最新
的消息是，賈躍亭創辦的電動汽車製
造商法拉第未來(Faraday Future，FF)，
將通過與特殊目的收購公司(SPAC)

Property Solutions Acquisition Corp合
併來實現上市，合併實體估值為34億
美元(約263.5億港元)，成為通過SPAC
上市的最新一家公司。合併後公司將在
納斯達克上市，股號為「FFIE」。
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香 港 文 匯 報 訊 寰 亞 傳 媒
（8075）昨宣布，與天下一、 Kim
Chou 及 FMP 成立 Cool Style，共
同營運及拓展新娛樂事業板塊。並
獲得楊穎（Angelababy）加盟成為
Cool Style 策略性股東。Angelaba-
by 昨表示，十分殷切期待加入新公
司成為策略性股東，並期待有更多
的新人和新作品。
天下一為全方位影視公司。另

外， Kim Chou（周優根）為香港
經紀公司Style International（風尚
國際）的創辦人。成立 Cool Style

後，公司的經營範圍包括提供藝人
管理及相關業務，培養生力軍，凝
聚新力量為業界注入新動力；製作
本地電影以培育及提供機會予新晉
演員，另外亦製作以社交媒體及電
子商務為主的短視頻，藉此捉緊龐
大的短視頻市場機遇。
而FMP 為香港導演馮德倫創辦的

製作公司，曾經參與製作多項國際
項 目 包 括 美 劇 《Into The Bad-
lands》。FMP 將參與策劃短視頻的
創作及製作，提高產品的質素與水
平。

GameStop忠粉 人民戰爭吊打大鱷

網友掀全球「YOLO」投資運動

寰亞傳媒組合資 Angelababy做股東

美股近日明顯出現回吐壓力，但
GME卻逆市爆升多日，引發市場

熱烈討論。事件起源或許要數到2019年
9月時，「Roaring Kitty」在討論區Red-
dit發出第一個「GME YOLO」帖文。
GME當時已經因為業務落後及疫情打
擊，股價低迷，惟「Roaring Kitty」卻
覺得該股有挾淡倉的爆升可能性，於是
持有大量期權及正股，靜候時機。

千禧世代股民表達不滿
其實，GameStop過去的股價一直在3
美元以下，爆升起步可算是在今年1月
12日，當日報19.3168美元，到1月22日
已見65.01美元，近日更誇張急升，1月
26日見89美元，1月27日曾高見380美
元，不到3個星期升了逾18倍，市值膨
脹至逾240億美元。
之所以出現這個情況，事緣這家公司

過去5年有4年銷售萎縮，並可能宣布連
續第3年虧損，吸引了諸如Citron Capi-
tal的Andrew Left等一批知名沽空人士來
做淡GME，然而大鱷做夢也想不到這樣
做會惹怒一群打電玩遊戲的千禧世代股
民，他們因為疫情宅在家中，紛紛在
Reddit社交媒體平台walltreetbets上商議

怎樣痛扁這些大鱷，憑
着社交媒體的傳播，散
戶向華爾街對沖基金發
動了一場「人民戰
爭」，大鱷被打得落荒
而逃，紛紛止損平倉，
部分對沖基金更有破產
的可能。
外媒分析指，Game-

Stop事件，一方面是這
些打電玩的千禧世代，
不滿對沖基金看衰他們
心愛的公司，另一方
面，他們也有帶着對美
國財富分配不均、華爾
街的強取豪奪的不滿情
緒，可以說是美國「佔領華爾街」運動
的一次回魂。

美擬加強監管社媒防造市
此次散戶打大鱷還引起了白宮的注

意。白宮新聞秘書普薩基稱，包括上任
剛一天的財長耶倫在內，總統拜登的經
濟團隊正在「監控局勢」。納斯達克市
場負責人Adena Friedman認為監管機構
要留意是否有人利用社交媒體匿名發帖

「哄抬股價，拉高出貨」。美國證券交
易委員會(SEC)則表示，已經注意到市場
出現的波動，正在與有關機構對情況進
行評估，並檢討受監管實體、金融中介
和其他市場參與方的行為。
GameStop成立於1996年，為北美規
模最大的連鎖遊戲零售商，也是全球規
模最大的電視遊戲和娛樂軟體零售龍
頭，在美國、加拿大、澳洲、歐洲等地
有逾6,000家門市。

法拉第未來擬美上市 估值逾260億
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香港文匯報訊（記者 周曉菁）
香港再工業化進程再進一步，香港
科技園昨宣布位於將軍澳工業邨的
數據技術中心（DT Hub）開幕，
毗鄰DT Hub的先進製造業中心
（AMC）也將於明年第二季開
幕。科技園行政總裁黃克強於記者
會表示，兩者的協同效應將有效推
動香港製造升級轉型，促香港再工
業化發展，令香港成為亞洲領先的
創科樞紐。
黃克強透露，目前已有約20間

企業作為首批租戶進駐DT Hub，
其 中 包 括 買 啦 科 技 香 港
（BuyLive）、環速集團等。他料
DT Hub可同時容納數十餘間企
業，進駐企業更可享科技園全方位
增值服務和支持計劃，包括獲得早
期投資、技術、人才招聘及業務擴
展等支援。
就記者參觀所見，DT Hub可謂

是為從事數據相關的企業量身打

造。其淨樓高達3.5米，亦有專門
的升高地台板和架空地台提供，方
便企業靈活布線和安裝機架，其承
重力也高達5kPa或 7.5kPa，適合
需要安裝重型設備的企業。兩個獨
立的供電點也能完全確保可靠供
電，令企業不用擔心相關設備的不
間斷運作。

租戶冀加速商品化
同為DT Hub和AMC租戶的超

物料聲學公司盧米科技相信，兩中
心提供的一站式服務，能夠協助加
速商品化，將數碼模型製作成原型
和投放市場的產品，提升香港在粵
港澳大灣區內的科技競爭力，並在
產業層面上帶動大灣區內工廠的生
產存量升級。董事陳書宇直言，香
港的生產成本與大灣區其他城市比
較難有競爭力，但在超材料技術上
擁有扎實技術基礎和不可替代的人
才。

香港文匯報訊（記者馬翠媚）比特
幣（Bitcoin）年初創出歷史新高，帶動
其他虛擬貨幣備受投資者關注。香港數
字資產交易所HKD. com於九龍的實
體交易中心昨投運，創辦人兼行政總裁
楊凱文表示，公司去年9月推24小時網
上平台，目前已有過萬名用戶註冊，隨
着實體店投運，期望年內註冊用戶可達
10萬人，當中一半為港人。
HKD. com位於九龍的實體交易中

心共分三層，佔地總面積近10,000平
方呎，提供即時開戶及轉賬、數字貨
幣錢包增值、買賣數字貨幣等服務，
交易中心同時設有自動櫃員機
(ATM)，提供自助數字貨幣交易服務
等。實體交易所亦提供專業個人化服
務，為投資者提供一對一諮詢，或度
身訂做投資方案等。

問到比特幣早前升勢強勁，有否帶
動平台交易量增長，楊凱文提到，去
年比特幣升勢強勁，的確帶動平台註
冊用戶及交易量大幅增長。展望未
來，他預期隨着愈來愈多機構投資者
入市，看好比特幣未來有機會再創新
高，又指對本港發展數字貨幣交易有
信心。

積極申請相關牌照
對於證監會去年向本港一個平台發

出首個虛擬資產交易牌照，並規定交
易平台只可為專業投資者提供服務。
楊凱文回應指，歡迎證監會的發牌制
度，相信監管當局加強規管是好事，
能為市場提供更清晰指引及監管，該
公司亦積極申請牌照中，期望政府可
為業界提供發展個人零售市場空間。

HKD. com實體店投運 盼年吸10萬客

香港文匯報訊（記者 莊程敏）今次
的GameStop散戶打大鱷，還並帶起潮語
「YOLO」（You Only Live Once)，有
網友更乘機創作出YOLO Index，專門
發掘那些被對沖基金看上的股票，「照
辦煮碗」通過討論區中商議聯合行動，
一齊打爆沽空者。
外媒報道，GME事件已在全球多國發
酵，在歐洲，Unibail-Rodamco-Westfield

等最受沽空機「青睞」個股皆錄得了20%
以上的升幅。在日本，電商巨頭樂天和嬰
幼護理產品生產商貝親的股票至少上漲了
6.9%。澳大利亞的一家公司因股票代碼
中有跟GameStop一樣的「GME」，便
一度莫名其妙飆升了60%。
除GME受注目外，YOLO（You On-
ly Live Once）亦成為潮語，意指「人生
只會活1次」，就算有危險也要享受人

生。用在投資股票上，就是「即使某隻
股票投資風險極大，都要博一博」。更
有網民創作出Yolo Index，以每日為單
位整合Reddit上多個板塊的留言，根據
各個股票代號的看升看淡比例在開市前
24小時給予討論熱度評分，截至現時，
最大持倉當然是討論度最高的GME，其
他就包括NOK、BB、AAPL、AMC及
TSLA等。

工商資訊資訊 ■責任編輯：蘇 璇 ■版面設計：歐鳳仙

馬介欽首先致辭，他感謝各位同仁熱情出席交接儀
式。他表示，擔任近六年主席以來，全賴各位首

長、會董和同仁鼎力支持，會務得以長足發展。香港九
龍潮州公會作為本港慈善團體之一，一直積極支持慈善
公益事業，關愛社區，主辦及與不同團體合作舉辦活
動，傳播正能量。
張敬川致辭時表示，榮幸擔任首席會長，配合和促進

會務的發展，值此新屆會董會就職之際，多謝馬主席的
帶領，各位同仁的支持及信任，會務得到發展，區內影
響力增加。亦要多謝各位同仁對該會屬校的支持，令公
會中學於區內知名度上升，希望新屆會董會繼續支持學
校堅守辦學宗旨，培育出更多品學兼優的學生。
吳宏斌致辭說，十分榮幸得到同仁的信任和支持，有
機會服務香港九龍潮州公會，在此再次多謝馬主席和張

會長任內為公會作出的貢獻，包括創立了區內聞名的
「月圓中秋情滿西九」品牌活動，此外還做了大量慈善
公益工作。新冠肺炎疫情期間，帶領大家捐資出力，協
助社區防疫抗疫。展望未來，他將與同仁一道，繼續堅
守潮州公會宗旨，與會長周厚立及各位會董同心協力，
推動會務更上一層樓。
周厚立致辭，感謝馬主席及張首席會長為公會發展親

力親為，他表示，潮州公會在社區扎根70多年，具有頗
大影響力，取得的成績得益於多位前輩會長齊心協力，
馬主席及多位中堅力量的首長會董通力合作，還有新一
屆會董會許多年輕會董及青年委員會成員擰成一股繩，
相信老中青結合，潛力無限。此次榮幸接棒擔任首席會
長，當努力善用自己的經驗及力量，配合同仁一道，共
同發展會務，為會務的進一步發展，攜手前進。

創於1921年的嗇色園黃大仙祠，
以「普濟勸善」為宗旨，今年是該園
於獅子山下與港人度過的第一百個年
頭，特於日前舉行「嗇色園百周年紀
慶開幕典禮」，慶祝踏入這個標誌性
的里程碑之餘，更為即將舉行的連串
百周年慶祝活動揭開序幕。
是次活動邀得民政事務局局長徐英

偉，嗇色園董事會主席馬澤華，黃大
仙祠監院暨一百周年紀慶活動籌備專責委員會主席李
耀輝為開幕典禮擔任主禮嘉賓。徐英偉透過視像參與
並致祝賀辭，及後由馬澤華及李耀輝進行簡單而隆重
的「百周年紀念碑揭幕儀式」，與一眾嗇色園董事會
成員及收看網上直播的朋友們，共同見證嗇色園成立
百周年的喜悅。馬澤華致辭時表示：「原本為了配合

今天的開幕典禮，我們早已籌備盛
大隆重的道教『大獻供科儀』，為
香港祈福。可惜由於新冠肺炎疫情
嚴峻，我們決定將有關儀式延期以
配合政府最新的抗疫措施。儘管香
港各界都正處於逆境，但嗇色園黃
大仙祠定會一如過去百年，繼續於
獅子山下惠澤社群，並發揚黃大仙
師『普濟勸善』的精神，以『善

心、善意、善行』陪伴港人渡過難關。」
徐英偉亦透過視像祝賀，感謝嗇色園多年來扎根於

黃大仙區致力服務社會，在教育、社會服務及醫療等
方面貢獻良多，並預祝百周年紀慶各項活動能順利舉
行，黃大仙祠香火鼎盛。同時亦期待嗇色園於新一個
世紀繼續秉持仙師「普濟勸善」精神，造福社群。

日前，港島獅子會向基督教聯合醫院送出200套運動
服套裝，供該院新冠肺炎康復者出院時穿着。港島獅子
會會長林世強，國際獅子總會中國港澳303區第二副總
監參選人顏子豪，獅友王文漢、冼偉鴻、蔡耀德、林文
俊及袁樂芝出席了送贈儀式，由基督教聯合醫院社區參
與及義工服務部部門主管陳少楓代表接受。
林世強表示，他在去年八月接任會長之職，任內雖

遇上新冠肺炎疫情，幸而全體獅兄團結一致，全力支
持和參與，至今已完成11個服務計劃，深感圓滿成
功。他又說，自去年疫情爆發以來，參與過不同的抗
疫行動，深深體會社會各界為對抗疫情所作的努力。
他稍後打算邀請幾個友會合辦填色簿設計比賽，以
「守望相助 曙光再現」為主題，帶出「憑藉正能量
定能走向光明，燃起希望，香港社會終會跨過挑戰」

的信息。
林世強表示，本屆任期尚有數月，他與獅友們將會
繼續策劃及參與各項公益服務。他認為，能夠以會長
身份為國家、為香港及會員服務，並在任內推動各項
構建香港和諧社會的活動，既是榮幸，也是一個難得
的學習機會。最後，他不忘嘉許港島獅子會的獅兄秉
持「那裏有需要，那裏有獅子會」的精神，服務社群
大眾的心始終如一。

嗇色園百周年紀慶開幕典禮舉辦

港島獅子會舉辦送暖行動 吳宏斌膺潮州公會主席
香港九龍潮州公會日前

假港九潮州公會中學舉行

新屆會董會交接儀式，永

遠名譽會長許學之及一眾

出席會董，見證第29屆

會董會主席馬介欽及首席

會長張敬川，將具數十年

歷史象徵意義之印鑒及財

產文件交予第30屆會董

會主席吳宏斌及首席會長

周厚立，代表新屆會董會

正式視事。

■馬澤華在紀念碑前致辭。

■林世強（左四）聯同顏子豪、王文漢、冼偉鴻、
蔡耀德、林文俊及袁樂芝向聯合醫院送贈運動服，
由陳少楓（左三）代表接受。

■香港九龍潮州公會日前假港九潮州公會中學舉行新屆會董會交接儀式。


